



学校教育目標

高い志を持ち、学ぶ意欲と思いやりの心の充ちる生徒の育成
- あいさつの声と笑顔のあふれる学校 -

先日（公財）兵庫県人権啓発協会主催の平成 29 年度のじぎく文芸賞が発表され、作品集が公開されました。その中で＜随想部門＞優秀賞・一般の部の作品に心動かされ、ここにその一部分ですが、紹介します。

東中学校の生徒が大切にしてきた『心』に通ずる「あったかさ」「思いやりの心」について改めて振り返るきっかけになればと思います。

『思いやる気持ち』内倉一綾



「相手のことを思いやる」ということは、相手に対して配慮をすることだ。でも、道ですれ違う人や、同じ電車で偶然乗り合わせた人など、自分にとって身近でない人に対して、それを行えているだろうか？

旅行に行った先で、電車に乗った時に、泣いている子ども達がいた。小学生くらいの子ともう少し小さい子、そして一番小さい子の三人の全員が泣いていたので、車内に泣き声が響いていた。私は乗車してすぐに「他の車両に乗ればよかったな」と思った。

その中の一番小さい子の泣き声が大きくて、車内の人達はみんなその子を見ていたが、父親っぽい人は子どもたちに何も言わずに、疲れた感じで黙って座って、ずっと一点を見つめていた。

見かねた初老の男性が、父親と思われる人に「ちょっとあんた、この子らの親じゃろが？ さっきから何ね？ 親なら電車の中で泣かんように、早よう注意しんさい」と強い口調で言った。車内の人達も、同じ気持ちだったのか、その状況をみんなが見ていた。

声を掛けられた男性は、ハッとしてその初老の男性に「すみません。さっき病院で妻が亡くなり、これからどうしていいのかわからず」と小声で言った。

それまで好奇の目でその状況を見ていた私は、自分自身が恥ずかしくなった。

しばらく車内は静まり返っていたが、その注意した初老の男性が、「しっかりしんさいよ」と言って父親の肩に優しく手を置いて、次の駅で降りて行った。それに続くように電車を降りる人達が、その父親に「大変やが頑張るんやで」、「辛いが子どものためにしっかりね」と声を掛けていた。子ども達の頭をなでて、お菓子を渡している人もいた。みんなそれぞれが今自分にできることをしていた。それが伝わったのかわからないが、父親はタオルで目を押さえていた。私や私の家族はその父親に声を掛けられなかったが、家族が会釈して電車を降りると、会釈を返してくれた。

事情を説明すればその原因がわかり、そうなった理由が理解できるが、ほとんどの場合が説明できない。電車でも乗り合わせた人に、事情を説明できる状況ではないからだ。でも相手を思いやることは出来る。相手の状況がわからなくても、そうなった原因を想像するだけで、相手を許せる気持ちが沸いてくる。人はそれぞれ事情を抱えて生きているが、相手のことを考えて行動するだけで、思いやりが相手を救うことがある。－以下省略－

平成 29 年度のじぎく文芸賞には、1662 点（一般の部 132 点、学齢児童生徒の部 1530 点）応募があり、優秀作品集はホームページから閲覧できます。ほかにもたくさんの方の暖かさや思いやりに触れることができると思います。是非ご覧ください。

私たちの日常にも、あるかもしれない場面のように思います。私たち自身忙しく自分ことに精一杯で大切なことを見失いがちなのかもしれません。そんな大切なことをふと思い出させてくれる一節でした。また、「大切なこと」を『心』をテーマに頑張っている東中の生徒をあらためて誇りに思います。

この1年の「ふりかえり」から 次の1年の新たな決意を！

年の瀬がやってきました。世間では1年を振り返り、新たなる始まりの準備をします。1年生は、中学生になるという大きな節目を越えてきました。緊張したね。大変やったね。でもよく頑張っています。2年生は、中学校生活を充実させる大切な時間を過ごしました。やるが多すぎて忙しかったねえ。3年生は東中生との代表、顔として周りに気遣いしながら後輩たちを引っ張り、よくやり遂げてきましたね。さて、思い通りになるもならぬも時が過ぎて年の瀬です。新しい1年はどんな？なにを？どうしたいか？しっかり前を見据えて、いいスタートが切れるように『良い準備』をしましょう。

マレーシアからのお客様

マレーシアの首都クアラルンプールから北へ約160キロのパハン州キャメロンハイランドからゴウ・カイ・シェンさん（短期留学中）の高校生が



やってきた。「日本の文化を学びたい」と来日し、生徒たちと交流しました。

短い時間でしたが、ダンス発表会を見学。3年生クラスで英語の授業に参加。さらにみんなと一緒に給食を食べました。生徒たちも積極的に英語で話して楽しい時間を過ごしました。ちょっと世界が身近なものになったかな。

ジュニア救急教室

2年生は、12月6日(水)に『ジュニア救急教室』を実施し、赤穂市消防本部の方に



ご指導いただきました。はじめに消防本部の方から人工呼吸や胸骨圧迫などの心肺蘇生法の方法や、AEDの基本的な使い方などについての説明していただきました。その後、AEDを使った救命処置を



グループに分かれて練習しました。命を救う学習に全員が真剣な表情で取り組んでいました。多くの人がAEDの操作方に慣れて、いざというときに備えたいものです。

【1月の行事予定】



- 8日(月) 【成人の日】
- 9日(火) 3学期始業式
- 10日(水) 3年生中間考査
1・2年生課題テスト
- 11日(木) 3学期給食開始
- 12日(金) 岡山商大附高校入試
- 13日(土) 西播中学校冬季バレーボール大会
市新人駅伝競走大会
倉敷高校入試
- 15日(月) 生徒集会
生徒会役員選挙公示
明誠学院高校入試
- 16日(火) 避難訓練
- 17日(水) 震災追悼行事
3年生進路相談会(第1日)
- 18日(木) 1年生歯磨きスキルアップ教室
3年生進路相談会(第2日)
- 19日(金) 3年生進路相談会(第3日)
英語検定
- 20日(土) 西播中学校新人駅伝大会
- 22日(月) 生徒集会・生徒会選挙告示
- 24日(木) 学校保健委員会
- 29日(月) 生徒集会
- 31日(水) 生徒会選挙

